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03.I.2 
Urbanismo, Obras 
Públicas y Transportes
En Urbanismo, Obras Públicas y Transportes se han 
remitido a la Oficina del Defensor del Pueblo Estatal 43 
quejas, fundamentalmente por no tener competencias 
sobre las cuestiones que planteaban. 

Entre éstas, cabe destacar la queja 14/2809, de la que 
se ha dado cuenta en la parte correspondiente de este 
Informe Anual.

En la queja 14/4836, el Alcalde-Presidente del Ayunta-
miento de Canena ( Jaén) nos exponía que el Arroyo de la 
Yedra discurre entre dos partes del municipio y que, con 
anterioridad a la construcción de la autovía, no generaba 
problemas en la parte que transcurre por el casco urbano. 
Sin embargo, desde que se construyó dicha autovía, los 
torrentes eran cada vez mayores, por lo que el cauce tenía 
más profundidad y estaba provocando deslizamientos y 
corrimientos de tierra a más de 50 metros del mismo. 
Concretamente afectaba a los barrios aledaños al cauce 
con movimientos en casas, vías públicas, saneamientos y, 
en especial, originaba daños al Balneario de la localidad 
con perjuicios a su piscina y edificios que podían poner en 
peligro los puestos de trabajo que ofrecía en el municipio. 

http://www.defensordelpuebloandaluz.es/content/un-paso-mas-para-que-los-ayuntamientos-continuen-competencias-educacion-vial
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Tras mantener 
una reunión 
con el Alcalde-
Presidente, 
otros 
representantes 
del 
Ayuntamiento 
y vecinos del 
municipio, 
asumimos el 
compromiso 
de trasladar a 
la Defensora 
del Pueblo 
de las Cortes 
Generales 
este asunto.

Tras mantener una reunión con el Alcalde-Presidente, otros 
representantes del Ayuntamiento y vecinos del municipio, 
asumimos el compromiso de trasladar a la Defensora del 
Pueblo de las Cortes Generales este asunto.

Destacamos en este apartado la queja 14/4132 que 
remitimos al Proveedor de Justicia de Portugal pues no 
corresponde a esta Institución valorar las decisiones que 
pudiera adoptar un Gobierno soberano dentro de su ámbito 
competencial y aun más cuando, como en este caso, ejerce 
sus funciones en un ámbito territorial ajeno al nuestro. No 
obstante, trasladamos que se estaba produciendo una 
cierta preocupación por parte de la ciudadanía y entidades 
españolas, singularmente empresas transportistas y de 
alquiler de vehículos, por lo que calificaban como complicado 
sistema de pago de los peajes en algunas de las autopistas 
de esa Nación, lo que generaba inquietud, retrasos y recla-
maciones de multas de elevada cuantía, que entendían no 
se produciría con otro sistema de pago menos complejo. 
Planteaban, asimismo, las consecuencias que todo ello podía 
tener en el turismo, el transporte, intercambios comerciales, 
etc. Asimismo, se originaba una grave discriminación para 
aquellos conductores que no disponían de tarjeta de crédito 
o teléfono móvil, ya que no se contemplaba la posibilidad 
de pagos en efectivo.

 




